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香港文匯報訊 (記者 王維寶) 今年年初二的蛇年賀歲煙花匯演吸引逾34萬人
在維港兩岸觀賞，主辦單位更首次引入激光元素，將文化中心外牆變為大銀
幕，增加煙花的視覺效果。

「8字」「金元寶」 寓意蛇年發大財

今年年初二的新春煙花匯演的主題為「新春新氣象」，全長23分鐘，以3艘躉
船分8幕發放23,888枚煙花。當中「8字」及「金元寶」為市民祈求蛇年發大
財，而蛇年煙花當然少不了「蛇」的元素，金黃色煙花以「蛇仔步」形態射向
空中，由左到右、右到左循環翩翩起舞，活靈活現的金蛇跳躍維港。
同時，今年主辦單位首次引入RGB三色激光設備，以尖沙咀文化中心外牆為

大銀幕，將大型圖案投射在幕牆上，與煙花互相配合，增加煙花的視覺效果。
海事處估計，有共150艘船出海觀賞煙花，警方則表示，維港兩岸約有34萬人
觀賞煙花。
今年年初一的花車巡遊則以「開心香港．環球派對」為主題，起點設於文化

中心，途經廣東道、海防道及彌敦道，以喜來登酒店作終點，巡遊路線沿途於
傍晚6時已擠滿觀眾。今年花車巡遊共有13輛花車及23個表演團體參加，其中

愛沙尼亞滾軸表演團等多個世界知名的表演團體為首度參加花車匯演，令觀眾
大開眼界。香港旅遊發展局估計今年花車巡遊吸引12萬觀眾在沿途觀賞，逾半
觀眾為旅客。

初一二花車煙花 共吸46萬人觀賞

香港文匯報訊 (記

者 鄭治祖) 喜迎新
歲，特首及政府主要

官員在年初一、年初二
分別透過網上及電視短片向全
港市民拜年，祝願市民事事如
意，並特別提到希望社會各階
層，都可以分享香港繁榮的成

果。其中，特首梁振英及太太唐
青儀，在大年初一在網上及電視
向市民發表的新春賀詞及賀歲短片

中，竟和一班長者同包餃子共度佳
節，恭祝市民在新的一年裡家庭和睦、

事事如意、身體健康。

禮賓府共度佳節 分享成果最快樂

在大年初一播出的賀年短片中，梁振英與太
太，和一眾長者在禮賓府的苗圃種植。他說，在
搬進禮賓府後，自己仍繼續栽種的嗜好，既可以

減壓，又有收成的開心，但最大的快樂是把開心
與其他人一起分享，尤其是「過時過節」。畫面
見他和太太及一眾長者一起採摘農作物，並搓麵
粉及包餃子一起享用，「大家不要忘記，社會上
有很多人需要我們多點關心。香港社會雖然富
裕，但最重要的是所有香港人都可以分享到繁榮
的成果」。
最後，他們一起祝願香港市民「家庭和睦、事

事如意、身體健康」。

林鄭盼各界靈活變通 百業興旺

政務司司長林鄭月娥在大年初二在電台節目上
向市民拜年。她說，發展經濟先能有更大空間改
善民生，政府會在今年內推進各項惠民政策，與
社會各界齊心協力攜手合作，關心基層市民及弱
勢社群的生活，幫助他們分享經濟成果：「蛇動
作靈巧，姿態曼妙。我期望工商界、專業界及各
行各業發揮他們靈活變通的強項，在蛇年做到百
業興旺。」

財爺籲齊心協力共同應對挑戰

財政司司長曾俊華在同一節目中說：「我們現
時面對各方面的挑戰及機遇，都需要大家齊心協
力、包容互諒、實事求是地共同應對。這樣，各
種問題自然會迎刃而解，社會經濟可以穩步發
展，各階層市民亦都可以分享成果。在新的一
年，我希望香港的經濟持續增長，越做越好，創
造更多就業機會。」

袁國強冀多元化框架下和諧共處

律政司司長袁國強在該節目中表示，社會就不
同民生及政治議題有不同意見，希望新一年社會
和諧共處：「社會上有各式各樣的聲音完全可以
理解，正正反映香港是一個有言論自由多元化社
會，正值新一年來臨，希望香港社會蛇年能夠在
發揮言論自由情況下，做到和而不同，繼續在多
元化框架下和諧共處。」他並祝願市民蛇年可以
有多些時間與家人及朋友相聚增進感情。

特首新年願望 各階層共享成果

香 港 文 匯 報

訊 (記者 王維

寶) 昨天車公廟
人山人海，前
往參拜的善信
高達17萬人次。
雖 然 人 流 眾

多，但有商戶表示今年車公誕「旺丁不
旺財」，市民都比較縮緊荷包。加上內
地來貨價高企，令成本比去年升10%至
20%，但商戶都表示不敢加價，估計今
年難以大賺。
檔主交先生(見圖)表示，風車和香燭的

成本上升了逾10%，但零售價不敢上升太
多，所以商品的價格與去年相若，他又
指早上的人流比往年少，生意亦不太理
想，希望最終能夠回本。但亦有檔主對
生意感到樂觀，售賣新潮卡通特色風車
的錢先生表示，去年「赤口」下雨，加
上天氣寒冷，人流不太理想，而昨日天

朗氣清溫度適中，所以人流比去年多，
他認為今年一定能夠回本，估計能夠賺
錢而回。他又指貨物成本升逾20%，但不
敢加價，各種不同大細的風車由30元至
98元不等，售價與去年一樣。

旺丁不旺財 朱婆婆憂回本

連續逾40年在車公誕設攤的朱婆婆，
去年經營3個攤位，今年僅以72,000元投
得1個路邊熱門攤位，她表示，昨天人
流比去年多，但「旺丁不旺財」，買風
車的人不多，「往年初三赤口應該是最
旺的，但今天生意都不太好，所以對今
年銷情不太樂觀」。她又指，去年最終
只是勉強能夠「賺份人工」，對於今年
能否回本都是未知之數。
今年以16.7萬元投得4個攤檔的「風車

大王」負責人馬志成對銷情感到失望，
他指到車公廟參拜的善信購物時不及往
年疏爽，估計生意會下跌逾20%。

來貨成本漲不加價 檔主嘆難賺大錢香港文匯報訊 (記者 王維寶、聶曉輝) 跟隨以往傳統，每年都
會有政界人士在年初二的車公誕為香港求籤，今年則由鄉議局主
席劉皇發代表香港求籤，惜只求得第95號下籤，籤文內容為「駟
馬高車出遠途，今朝赤腳返回廬，莫非不第人還井，亦似經營乏
本歸」，解曰「宜慎小人，凡事不利」。玄學家麥玲玲認為，從籤
文的表面去解讀，的確是指一個人表面風光，卻最終失敗，但補
充籤文的主角蘇秦經過一番努力後，最終亦取得成功，成為六國
宰相。
劉皇發在大年初二在鄉紳陪同下，到沙田車公廟參拜，並為香

港求籤，這是他第10次為香港求籤，可惜只能求得第95號下籤，
是11年來第3支下籤，上兩次求得下籤是在2003年及2009年。廟
方的解籤師傅尹先生指，籤文說的是今年本港主事人只要做到審
時度勢，回應社會民生訴求及不同聲音，做到政通人和、人和政
通，自然和平安定。劉皇發亦在求籤後表示，「下籤也是好
籤」，只要做到政通人和，人和政通，只要謹慎行事，香港就可
以繼續繁榮安定。
有解籤師傅認為，籤文內客是指商人出遠門做生意，但最終失

敗而回，所以籤文暗指香港經濟在蛇年有危機，市民需小心應
對。不過，玄學家麥玲玲指出，從籤文的表面去解讀，的確是指
一個人表面風光，卻最終失敗；但她補充，籤文的主角蘇秦經過
一番努力後，最終亦取得成功，成為六國宰相。她又說，籤文只
是說未來半年的事情，可以在半年後再為香港求籤。
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在年初二全日，共有逾38,000人次到沙田車公
廟參拜，而在昨日年初三「赤口」，前往參

拜的人數更多，單是上午8時至中午12時，入廟人
次已超過年初二全日的數字，達49,400人次，截至
昨天下午5時30分，入廟人次已高達17萬人次，比
去年「赤口」的10萬人次大幅上升70%。

廟方限最多3支 加快上香進度

有在出口處負責統計入場人次的員工表示，今
年「赤口」到車公廟參拜的善信比去年明顯增
加，「上年落雨天氣又凍，人流肯定無今年多，
今年 統計器 到手都軟」。為疏度人流，警方
須在廟外實施人流管制，分批讓市民入廟參拜，
而廟方亦限制善信最多只能上3支細香，以加快上
香進度。
儘管劉皇發在初二為香港求得一支下籤(見另

稿)，但市民楊先生不擔心一支下籤就代表了明年
香港會面對困境，「劉皇發所求的下籤並不能完
全代表香港，每個人的命運亦有不同」。鍾先生亦
指，籤文並不能完全反映現實，「求籤只是求個
安心，不可能影響現實，難道求得上籤就可以一
勞永逸，所以香港人只要自己務實努力，就可以
戰勝挑戰」。
關小姐則認為，香港社會目前太多爭拗，期望

反對派人士不要「為反而反」，可讓政府全力施
政，又期望香港未來可以更加和諧。

嫻姐：港市民有智慧無氣餒

工聯會榮譽會長陳婉嫻昨日在另一公開場合
指，香港過去也試過求得下籤，但在逆境時香港
人並無氣餒，又認為香港市民很有智慧，政府在
施政時應該多聆聽民意再去作決定，「施政最重
要是聽大家的意見，才最後拍板，不能以為自己
是對的就去做」。
升職加薪仍然是市民最「熱門」的新年願望。

昨日到車公廟上香祈福的莊小姐，希望新一年自
己公司生意興隆，財源廣進。楊先生則希望香港
在未來一年能夠平穩發展，沒工開的找到工作，
有工開的則升職加人工。胡小姐表示，去年沒有
加薪，今年則獲加薪，但仍追不上過去2年的通
脹，她希望，新一年香港經濟可以更好，再次升
職加薪。在設計業工作的她又指出，平日工時十
分長，期望當局盡快制訂標準工時，超時工作可
以獲得「補水」。
目前樓價高企，很多市民的新年願望亦與樓價

有關，賴先生以前有自置物業，但後來「下車」，
而現時樓價持續高企，他坦言市民置業非常困
難，希望政府能夠有相關政策降低樓價，幫助市
民置業。黃先生則期望，新一年可以賺多一點
錢，又認為小市民目前「上樓」困難，主要由於
樓宇供應量不足，期望政府繼續「出招」打擊樓
市，並增加建屋量，解決香港住屋問題。
住在葵青的陳太則表示，區內商場林立，高昂

租金令小商舖近乎絕跡，令新春氣氛大減；而貴
租亦令商品的價格上升，小市民生活愈來愈艱
難，她希望政府能夠回購領匯，及推出更多政策
改善小市民的生活。

香港文匯報訊 (記者 王維寶、聶曉輝) 傳

說年初三「赤口」易生口角，香港市民習

慣不去拜年而到寺廟求個好運。昨日天朗

氣清，大批善信到沙田車公廟拜車公，及

按傳統轉風車及敲打鑼鼓祈求轉運，令車

公廟人頭湧湧，香火鼎盛。截至昨天下午

5時30分，到車公廟上香祈福的善信高達

17萬人次，比起去年10萬人次大幅上升。

不少市民都希望新一年升職加薪以至買樓

「上車」。儘管鄉議局主席劉皇發於大年初

二在車公廟為香港求得一支下籤，他們普

遍認為，港人只要自己務實努力，一定可

以克服挑戰。

萬香客增 成
港人最想升職加薪 務實克服「下籤」挑戰

■小女孩轉風車，要改「讀書運」嗎？

香港文匯報記者黃偉邦 攝

■不少年輕人也到車公廟求籤，有少女更求

得大疊籤文，並拿起手機拍照。

香港文匯報記者黃偉邦 攝

■梁振英發表農曆新年賀辭，他和夫人梁唐青儀恭

祝全港市民家庭和睦，事事如意，身體健康。

■年初二發放的璀璨煙花。劉國權 攝

■昨天赤口前往

參拜的人數高達

17萬人次，比去

年大幅上升70%。

黃偉邦 攝
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